LA PROVINCIA | DIARIO DE LAS PALMAS Jueves, 10 de julio de 2014 | **23** 

## Lanzarote

# Batatito va a la escuela

Florita de Lanzarote y Crea T Soluciones dan a conocer la batata entre los escolares para impulsar su consumo El tubérculo es muy nutritivo y tiene propiedades anticancerígenas

Aránzazu Fernández ARRECIFE

Un alimento altamente nutritivo, con un bajo contenido calórico (110 calorías por 100 gramos de producto) y con múltiples y sorprendentes usos saludables. Esco-lares de 25 centros educativos de Lanzarote conocieron de mano de Florita de Lanzarote, propietaria de la marca Batatito's Snack, y Crea T Soluciones las ventajas de la ba-tata, dentro de la campaña impulsada por la primera de las empresas para potenciar el consumo de este tubérculo entre la población más joven. Moisés Hernández, impulsor de

la única fábrica de batatas que existe en Lanzarote, destacó que "entre los beneficios de este producto están sus propiedades anticancerígenas y el consumo apto para dia-béticos y celiacos".

Crea T Soluciones, explicó Her-nández, se encargó de la parte di-dáctica del proyecto, que incluía un video explicativo en el que se habla de la importancia de esta materia prima para el sector agrí-cola de la Isla, las variedades más cultivadas (la cubana, yema de y la del huevo, la de seis meses y la del año), la forma de plantación, las posibilidades de elaboración en gastronomía, los beneficios de comerla, así como su proceso de transformación en 'chips' por parte de Florita de Lanzarôte, que también elabora quesos (Flor de

Teguise).
Por otro lado, los estudiantes que participaron de la iniciativa (desde primero de Primaria a cuarto de la ESO) tuvieron la oportunidad de plantar esquejes de batata en sus huertos escolares, de la variedad cubana, para poner en prác-tica lo aprendido sobre este precia-do tubérculo. En el nuevo curso que comenzará el próximo septiembre, los alumnos recogerán sus cosechas y Flor de Teguise los compensará con paquetes de Ba-tatito's elaborados con las batatas que han cultivado en los colegios e institutos.

De la variedad inicial, Batatito's ha sacado a su vez al mercado las de sabores (mojo rojo y verde, ajo, queso y batata amarilla).

La web agrolanzarote, pertene-



Explicación del proyecto educativo de la batata en el colegio Alcalde Rafael Cedrés, en Tías. | LP/DLP



Higinio (izg.) y Moisés Hernández en la fábrica de Batatito's en Tías. Lavier fuente

ciente a la Consejería de Agricultura del Cabildo, récoge otras de las llamativas propiedades del bonia-to. Su contribución a deshacer los residuos tóxicos, ya que se une a los metales pesados facilitando la evacuación del organismo; su riqueza en antioxidantes, que se compara con las algas; abundancia de betacarotenos, sobre todo, en la batatas anaranjadas; riqueza en vitamina

E; las bondades para las personas con problemas de visión, sobre todo nocturna, quienes deben tener-la en cuenta a la hora de planificar su dieta; su riqueza en flavonoides, de hecho, se han realizado estu-dios para ver la mejora del rendimiento intelectual tanto por exámenes como por carga de trabajo: alto contenido en potasio que contribuye a normalizar la hiperten-

sión arterial: su fácil digestión: excelente paliativo para las inflamaciones intestinales de todo tipo y ayuda a la curación de las úlceras.

La batata es uno de los cultivos más tradicionales de Lanzarote. especialmente, en las zonas de jable de San Bartolomé y Teguise.

#### Centro de interpretación

El PP de San Bartolomé acaba de proponer al ayuntamiento la creación del centro de interpretación del cultivo de la batata, una idea que contiene además otras medidas como promover con los repre-sentantes del sector la denominación de origen Batata de Lanzarote, la elaboración de un plan de ayudas al sector para su comercialización y promoción, así como po-tenciar el cultivo ecológico y de calidad de la batata.

El edil Francisco Cabrera sugiere también que, en colaboración con las áreas de Patrimonio, Educación y Sector Primario de la corporación insular, "se instruyan los correspondientes expedientes pa-ra, en su caso, declarar este cultivo como elemento de patrimonio etnográfico y agrocultural".

### La semana de los vinos del volcán aborda el futuro del sector en Lanzarote

Aránzazu Fernández

ARRECIFE

San Bartolomé acogerá entre el 15 y 18 de julio la VIII Semana de los Vinos de Volcán, que organiza el Consejo Regulador de la Denominación de Origen Vinos de Lanzarote. La jornada, que es un encuentro entre viticultores, bodegueros, restauradores, consumidores y amantes del vino en general, arrancará con un maridaje dirigido por el sumiller Gustavo Palomo en el Monumento al Campesino. Los platos elaborados en las cocinas de los centros turísticos del Cabildo se acompañarán con caldos conejeros. El miércoles 16 la Bodegui-

ta de la Casa Cerdeña acogerá la ponencia sobre la microviña como herramienta para el ecosistema empresarial rural, que impartirá Juan Cascant, creador del proyecto de microviña de Celler la Muntanya. Al día si-guiente, David López, doctor ingeniero agrónomo por la Universidad Miguel Hernández de Elche, abordará el caso de la viña y el vino como ejes vertebradores de actividades complementarias, mientras que el viernes último día de las jornadas, la mesa redonda sobre el sector vitivinícola de Lanzarote, una puesta de futuro. reunirá a expertos como Alfredo Díaz (Fundación César Manrique), Ana Carrasco (Reserva de la Biosfera) Ascensión Ro-bayna (viticultura y expresi-denta del Consejo Regulador de Lanzarote), Juan Cascant, David López y el periodista José Ramón Sánchez.

La fiesta de los vinos cerrará los actos. En esta ocasión no se entregarán las distinciones de Miembro de Honor y Racimo de Plata de los Vinos de Lanzarote debido a que el consejo lo gestiona una gestora hasta que se celebren nuevas elecciones el próximo septiembre. Es necesaria la reunión del pleno del consejo para designar a los ganadores, explicó ayer, el director del ICA, Alfonso López, quien presentó las jornadas.

ARRECIFE

#### Concierto de música clásica en tarima flotante en el Charco

El Ayuntamiento de Arrecife homenajeará a los hombres del mar con el Concierto en vela de la Orquesta Clásica de Lanzarote. Él recital, que se celebra-rá el 19 de julio (22.00h), será ofrecido desde una tarima flo-tante situada a veinte metros del borde de la ribera del Charco, frente a la Casa del Miedo. Benito Cabrera, Ayoze Rodríguez y Sheila Rizo son los invi-tados. Asistencia libre. **A. F.** 

#### SAN BARTOLOMÉ

#### Corte de tráfico en la vía a la altura de Montaña Mina

Hoy y mañana se cierra al tráfico la carretera LZ-20 Arrecife-Tinajo en sentido hacia la capital, debido a trabajos de canalización subterránea. Esta obra se ejecutará a la altura de Montaña Mina, en el término muni-cipal de San Bartolomé, en horario diurno, desde las 7.00 horas. Sólo se podrá circular en sentido Arrecife-Tinajo. La circulación hacia Arrecife se des-viará por la vía del *karting*. **A. F.**  YAIZA

#### La moda inspira la nueva obra teatral de los vecinos de Femés

Un grupo de cuarenta vecinos escenificó el pasado domingo la obra Galerías Femés, que recrea la historia de una firma de diseño de modas que se ve obligada a contra-tar un supuesto diseñador famoso para salir de la crisis que la te-nía a un paso del cierre. Esta puesta en escena también desveló la historia de amor entre uno de los hijos de los dueños y una de las costureras, según el guión de Jony Cáceres y Fefa Toledo. **A. F.** 



Vecinos participantes en la obra de teatro de Femés. LE/DLE